### 東久留米 「九条の会」 第30号 Z 2010年11月発行・東久留米「九条の会」 古田足日·連絡先 鈴木Tel 042-473-9489 http://members2.jcom.home.ne.jp/hgsk9jk/

法

「九条の会」

東久留米「九条の会」は9月

した。 中央公民館 留米市生涯学習センター ((旧 25日、5周年の集いを、 て再構成されたものです。 れたものを今回の集いに合わせ 平和行事 in東久留米」で発表さ で、8月に「市民がつくる夏の 300名あまりの参加がありま ナ」の上演。この朗読劇は、一 る平和朗読劇「ハテルマ シキ 八芝居の楯岡真弓さんの演出 第一部は、 )で開きました。 東久留米市民によ 東久

でも酷かったのが波照間島。 マラリアで亡くなりました。 せられ、その結果多くの住民が 山の住民に強制疎開命令を出 太平洋戦争末期、軍部は八重 住民は石垣島北部、 マラリア有病地帯に疎開さ 西表島 中

> 講演会 憲法9 治問、 さん
> そし 品川

さが伝わりました。というよう ました。 りました。軍の暴虐が引き起こ 含めて島民の三分の一が亡くな の話で、始めて知っておどろき したこの惨事「戦争マラリア\_ 大半がマラリアに感染、学童も 民全員が西表に疎開させられ 軍のやり方、 おそろし

> 題した講演でした。 な感想が多く寄せられました。 第2部は、品川正治さんの「戦 品川さんは、現在、経済同 人間、 そして憲法9条」と

東久留米

「九条の会」

5周年の

集 い

治さん

が、とてもお元気で、 傷し、体内に破片を残したまま 線に出兵されました。戦闘で負 学校在学中に召集され、 なされています。 会長、全国革新懇代表世話人を 会終身幹事、国際開発センター したお話でした。旧制第三高等 1924年生まれの86歳です しっかり 中国戦

を起こさせないのも人間、そし 語り、聴く者の心に染みました。 残ったトラウマに苦しんでおら でいます。 えなければ死にきれない、体験 れた品川さんは、これだけは伝 すことができなかった、 争を起こすのも人間、 したものの責任だという思いで に接した時の感動と思い出、 引き上げ船の中で始めて憲法 60数年ご自身の戦争体験を話 その戦争 生き

ました。
ました。
の条の旗はボロボロだけて今、9条の旗はボロボロだけを
をお話しに、参加者からは、感
をお話しに、参加者からは、感
をお話しに、参加者からは、感
とお話しに、参加者からは、感
をお話しに、参加者からは、感
をお話しに、参加者からは、感
をお話した。
多条の大切さを再確認
は、国民は憲法の旗竿は決して

ださい。 載となりますが、どうぞご覧くが、紙面の関係で抜粋しての掲 感想は多数寄せられました

ます。 (事務局)た。紙面をかりてお礼申し上げを頂きありがとうございましを頂きありがとうございまし

# 5周年の集い 感想

(抜粋)

### ●朗読劇について

主主義の大切さを考えました。合う事なのだ。改めて人権や民(村民)がこれほどひどい目に(村民)がこれほどひどい目に思い出しました。戦争は軍人だ思い出しましたが、再度

▼ハテルマシキナは始めて具体 いませんでしたので、無知で あった」ということしか知って あったことが恥ずかしいと思い ます。戦争の犯罪行為を風化さ せないことが今本当に必要だと 思います。その地道な取り組み が、9条、憲法を守る大きな力 になると思います。これからも になると思います。これからも

を期待します。

市民による朗読劇「ハテルマシキナ」

した。朗読する人たちが、それらないと、この朗読劇で感じま▼戦争を二度と繰り返してはな

ています。 ぞれの島民の魅力をよく表わし

▼戦争というものが様々な形で、人々の暮し、人生を破壊しで、人々の暮し、人生を破壊しのたいせつさを改めて感じ、印象に残る舞台でした。脚本を書かれた方、関係者の方、出演者の皆様ありがとうございました。

▼南の島の美しい自然の中で、 東戦闘員が有無を言わせず犠 生々しく迫ってきました。な こんなことが起きたか、陸軍中 ころ、ゾッとしてきました。なぜ なっていく痛ましい姿が 大 変力がこもった熱演、ありがと 変力がこもった熱演、ありがと

▼15年間の伝統に裏打ちされて、深みと力強さが心にしみましい生活の時間をさいて頑張らしい生活の時間をさいて頑張られて、皆様に心を込めて拍手を

」5周年の集い

▼沖縄の戦争はほんとうに痛ま▼市民として誇りです。

事ができました。 しい。周辺の波照間島などの小しい。周辺の波照間島などの小 でも明読で教えていってく でさい。目をつぶって聞くこと ができ、深いところから感じる 事ができました。

▼反戦、平和が中心だから、子をもたちの参加をすすめてくだとれたちに本当の戦争といる。

## ■品川さん講演について

▼出征し帰還した人(私の父も そうでした)が、あまり戦争の そうでした)が、あまり戦争の そうでした)が、あまり戦争の と思っていたのですが、口にで と思っていたのですがあったり、 のですものね。

我が娘が、わが子を「何があっても守る」と言っていますが、ても守る」と言っていますが、 政治や社会の動きに関心があり 政治や社会の動きに関心があり ません。愛するものを守るため には絶対平和でなければできま せん。子や孫に伝えたいです。 一番苦しんでいる人から助ける という言葉、心に残りました。 という言葉、心に残りました。 という言葉、心に残りました。 という言葉、心に残りました。 という言葉、心に残りました。 という言葉、心に残りました。 という言葉、心に残りました。 という言葉、心に残りました。 という言葉、心に残りました。 というださありがとう」と言わ れ、恥ずかしい気がした。憲法 れ、恥ずかしい気がした。

▼9条に対する思いは本当に深かというと形だけになってしまかというと形だけになってしまう私たちは、もっともっと心をう私たちは、もっともっと心をうるなければならないと思う。 で誤らない大切な視点であると思う。何度でもお話をお伺いしたい。

れないという悲痛な思いで語るマを抱えながら、もう今しか語れしも生き残ったと言うトラウれ

きょうの品川さんの諄々とした お礼は、聞かせていただいた私 お礼は、聞かせていただいた私 たちこそ申し上げなければなら ない。そして、二度と戦争をし ない国にするため、われわれ主 権者の責任を実行していかなけ

▼戦争が好きな経済人の多い中
 で、高齢にもかかわらず不戦ので、高齢にもかかわらず不戦のでしょう。空襲で、はだしで逃の亡くなった人は浮かばれないの亡くなった人は浮かばれないの亡くなった人は浮かばれないの亡くなった人は浮かばれないの亡くなった子どもの時代を過ごした者として、二度とこの国を戦た者として、二度とこの国を戦た者として、二度とこの国を戦た者として、二度とこの国を戦た者として、二度とこの国を戦た者として、二度とこの国を戦た者として、二度とこの国を戦た者として、二度とこの国を戦います。

▼憲法9条と日米安保のどちらが大事なのか、今の政治の中心が大事なのか、今の政治の中心が大事なのか、今の政治の中心

経済を人間の目で見ることのも人間―そのとおりですね。間、その戦争を起こさせないの解でした。戦争を起こすのも人解でした。戦争を起こすのも人

すね。
経済を人間の目で見ることの

▼私の父は(もし生きていれば 106歳)中国の戦線で左足を 生にいってしまいました。今に 世にいってしまいました。今に 世にいってしまいました。 下ラウマの重さを知る思いで あるう

【一き揚げ台)口ではごりて目使命を改めて自覚させられた。という壮大な指摘に感銘を受けという壮大な指摘に感銘を受けた。り条を持つ日本人の歴史的というが世界の歴史を変えるのだけの

事る儲けを考える経済界の様々なの方々の良心と、戦争に付随する。の方々の良心と、戦争に付随する。が上げたときのお話は、本当にのがある。が上げたときのお話は、本当にのがある。がりました。がりました。がりました。がりました。がりました。がりました。がりました。がりまりではじめて目のではじめて目のではじめて目のでは

か。

な状態に何故していったのの目、国民の目で見ない、このの目、国民の目で見ない、こののことが残念です。経済を人間のことが残念です。経済を人間

▼国民に真実を伝えないマスコ

▼日本人としてほんとうに弱者
ます。人間の目で見る、重い言ます。人間の目で見る、重い言

▼9条2項の旗はボロボロ、しかし国民は、憲法の旗竿は決し の間でさらされても大揺れに揺 風雨にさらされても大揺れに揺 しる旗竿をしっかり支えていこ

本らないと思います。と戦争による解決を目指してはち始めました。今私たちは二度台湾も、対日領地問題で煙が立台湾も、対日領地問題で煙が立め







ビューをしました。 憲法9条についてのインタ 島村裕美さん(17歳)に、 留米駅を利用している 新座市在住で、いつも東久 東久留米「九条の会」では



### どうしたいのですか? じゃあ、

校の授業は小学校までです。 日本国憲法とは全く初対面 ぐ行かなくなりました。学 私は、中学校に入ってす まっしろけです。

> ました。) をいっしょに読んでもらい (日本国憲法前文と第九条

やりたくないこと、人を殺 あどうしたいのですか?\_ たい人達に聞きたい。「じゃ きだと思う。9条をなくし はならない。ずっとあるべ ことです。9条はなくして います。あってはならない て、当たり前になってしま して平気になって帰ってき てもキズついてくるだけ。 いし、戦争から帰ってこれ が戦争に行っても意味はな 思えません。同世代の男性 ても知識や経験になるとは いことだと思います。若い は嫌だし、あってはならな 人に戦争を体験させたとし 戦争にかり出されること

・いままで9条とのつながり



ニュースを見ていて「どう ラク戦争が始まりました。 ないけど、小6のときイ いました。 にできるものなのかなと思 破っても平気、そんな簡単 は加担しています。憲法を した。イラク戦争でも日本 か?」と母親と話していま して平気で戦争ができるの 9条とは離れるかもしれ

でいないと思います。 同世代の人達も戦争を望ん してないし見たこともない。 世代としては、戦争を経験 女性も協力させられる。同 かり出されることになるし、 戦争が始まったら男性は

60代以上の人達は、若い人

がどう思っているのか知り たがっています。



ばよかったと思うから。 くってほしい。そういう場 うとしてくれる若い人がい らうのもいいと思う。知ろ 通り過ぎてきてしまってい と憲法を知る機会もなく もらったら、わかってくれ 9条を読んだら、説明して す。若い人達だけ集めて、 動をしている人は少ないで になってもっと知っておけ ればこのような機会をつ る。60代、70代に話しても いまどきの同世代の人達だ る人も少なくないと思う。 条を知っているか、守る運 同世代、10代の人達が9

※ご意見ご感想をお寄せください 2010年10月28日市内で 聞き手 村山順次郎)